



**Nombre del alumno : Peña Xochitiotzi
Alex**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz
Sergio**

**Nombre del trabajo: Ensayo 1ra
unidad.**

Materia: Interculturalidad y salud II

Grado: Segundo semestre

Grupo: "B"

Ensayo

Para adentrarnos a los temas de primer parcial de interculturalidad como primer tema tenemos a las tradiciones arraigadas en comunidades indígenas donde Floriberto Días el cual es un antropólogo que junto con muchos otros antropólogos también definen el término “comunidad” de manera en que “no se entiende una comunidad indígena solamente como un conjunto de casas con personas, sino personas con historia, pasado, presente y futuro, que no solo se pueden definir concretamente en relación con la madre naturaleza” siendo este claramente un foro de desarrollo el cual solo puede haberse dentro de un grupo ya que fuera de él no habría desarrollo de ningún tipo, hablando de manera un poco más concreta se pone el ejemplo de una comunidad de los altos del estado mexicano Chiapas, donde aquí toda la comunidad, todos los individuos de la comunidad, son uno solos, son una alma sola, con la obligación de tener un pensamiento único el cual es incapaz de aceptar las diferencias de sí mismo, existe otro tipo de comunidad, la comunidad política, el cual se refiere a un asentamiento de individuos gobernados por el mismo sistema político distinguido entre gobernados y gobernantes y estos pueden o no compartir una visión del mundo, religión u orientación, existen tres factores fundamentales que cambiaron completamente y de manera definitiva a las comunidades indígenas que en primer lugar tenemos a las epidemias, en segundo lugar a el proceso de colonización y el tercer factor que fue la pos conquista, las castas son aquellos segmentos de la población formados cada uno de ellos por individuos procedentes del mestizaje entre españoles indígenas y negros traídos de África, cabe mencionar que existe además un grupo llamados ladinos los cuales de un ladino y una mujer indígena se pudo consumar el matrimonio pero un hombre indígena y una mujer ladina no es algo que pueda suceder con facilidad, el siguiente tema a hablar es el de las medicinas locales en los altos del estado de Chiapas, el autor de este artículo menciona que en un viaje en avión de San Cristóbal de las Casas a la ciudad de México este se percató de un artículo que mencionaba algo acerca de los islotes y como estos son expertos en herbolaria tradicional juntos con otros ritos y tradiciones que se realizan por ellos plantando un argumento de que el objetivo que por un lado ofrece al viajero una imagen exótica y por otro lado informa acerca de las fuentes de tratamiento natural en la región de los altos de Chiapas añadiendo además de que la revista es ofrecida hacia el viajero pero no al indígena, un dato interesante es que desde antes de la conquista europea del nuevo mundo ya se daban relaciones de conquista y explotación entre las culturas indígenas, posterior a ellos los indígenas adoptaron una cosmovisión religiosa cristiana junto con una visión secular, política y científica sobre los grupos locales, el

aprendizaje es algo de generación en generación ya que desde los padres se aprenden tratamientos herbales quienes a su vez aprendieron de sus padres y los últimos habían los remedios a través del contacto con la naturaleza, menciona también que además de recibir ese aprendizaje de generación en generación también reciben capacitación a través con otros médicos cosmopolitas, como siguiente tema tenemos a la fangoterapia, que en la bibliografía se menciona que la arcilla es un remedio maravilloso pudiendo llegar a curar infecciones, enfermedades, malestares de diversa índole, este material peculiar producto de la madre tierra era utilizado por los médicos de los faraones utilizando el ocre amarillo una sustancia rica en óxido de hierro que su principal uso era curar heridas de la piel junto con infamaciones y heridas internas, años más tarde los griegos la bautizaron con el nombre de tierra de Lemnos, un sabio explicó el proceso de la arcilla “esta se extraía de las colinas cercanas a Nápoles y se dejaba secar al sol, luego se reducía a polvo y se mezclaba con trigo, al ingerir dicha mezcla uno se inmunizaba contra numerosas afecciones como las enfermedades del intestino y del estómago”, tuvo un final característico este viejo ya que murió en un navío ante Pompeya mientras anotaba sus observaciones sobre el barro volcánico, junto con eso existen varios lugares en donde las mujeres embarazadas van y comen tierra para satisfacer sus antojos o por que están convencidas de que alivia las náuseas, ayuda al momento de parto, y fortalece al recién nacido, como tema final se habla de la hidroterapia y esta es la utilización terapéutica del agua por sus propiedades físicas y podemos definirla como la rama de la hidrología que estudia la aplicación externa del agua sobre el cuerpo humano siempre que sea con fines terapéuticos y principalmente como vector mecánico y térmico, respecto a las propiedades del agua en estado puro su propiedad organoléptica son las de un elemento inodoro, insípido, incoloro, teniendo además una serie de propiedades que le confieren una gran importancia terapéutica y le dan gran interés al ser un factor que interviene en la regularización térmica en los seres vivos que posee un alto coeficiente de viscosidad y tensión superficial y una gran conductividad calórica pero una mala conductividad eléctrica en estado puro, esta conductividad aumenta mucho sin embargo si le adiciona una sal ionizable lo que implica que la conducción eléctrica está en relación con el grado de mineralización

Bibliografía

Bourgeois, P. (2016). *El extraordinario poder curativo de la arcilla*. DVE Italia & Agenzia Internazionale. <https://books.google.at/books?id=G3JrDQAAQBAJ>

Hidroterapia Concepto, indicaciones y contraindicaciones. Principios generales.

Tipos de agua. Temperatura del agua. Efectos fisiológicos terapéuticos.

Técnicas hidroterápicas: baños, compresas y envolturas, abluciones,

proceso hidrocínético. (s/f). Sld.cu. Recuperado el 5 de marzo de 2022, de

<http://www.sld.cu/galerias/pdf/sitios/rehabilitacion-bal/hidroterapia3.pdf>

(S/f-a). Org.mx. Recuperado el 5 de marzo de 2022, de

<http://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>

(S/f-b). Redalyc.org. Recuperado el 5 de marzo de 2022, de

<https://www.redalyc.org/pdf/159/15915677002.pdf>